



Seal of the Vang Na Princely family
©1946 Prince Souvanna-Phouma

2 décembre 1975 - 2 décembre 2015

A l'image des monarchies européennes du début du XX^{ème} siècle, le royaume du Lanexang fut entraîné dans une spirale infernale faite de mensonges, de haines et de vengeances qui s'acheva, pour la première fois de toute son Histoire, par l'envoi en déportation de toute la famille royale ainsi que de dizaines de milliers de fonctionnaires et d'officiers créant l'exode de plus du quart de ses habitants. Le vide effectué, le Laos reste un territoire convoité par ses voisins qui connaissent une démographie exponentielle et sont à la recherche de nouvelles terres agraires en entreprenant de grands déboisements, en s'appropriant les richesses fruitières, et en effectuant de grands terrassements après en avoir extrait les minerais comme en Afrique ou en Amérique latine.

Dispersés sur tous les continents, les paysans assistent impuissants sous l'œil indifférent des ONG et des gouvernements étrangers aux trafics des animaux en voie de disparition et à la vente des ivoires de rhinocéros ou d'éléphants qu'organisent les dirigeants de la RDPL et leurs amis, les commerçants chinois ou vietnamiens. Bientôt, de Laos il ne restera que la ville Sainte de Luang-Prabang ses 600 édifices classés qui furent adoptés par la Convention pour la protection du patrimoine mondial de l'UNESCO le 22 décembre 1995.

Après la destruction du mur de Berlin en 1989, l'implosion de l'URSS en 1991, la naissance d'une Europe unie, les fêtes commémorant en 2003 le 650^{ème} anniversaire de la fondation de la monarchie lao par l'érection d'une immense statue de Fa-Ngum de 3,5 tonnes qui a coûté des millions de dollars qui auraient pu combler l'absence des hôpitaux ou des écoles, je rêvais qu'un jour un noyau de jeunes Lao décidés, de toutes origines, de toutes tendances et de toutes croyances, unis dans un même élan patriotique réussisse à engager un dialogue fraternel au delà des océans afin de réunir de nouveau notre mère-patrie.

Quarante années ne sont rien par rapport à notre longue et belle Histoire que nos jeunes générations se doivent de connaître. A présent, il ne tient qu'à vous, nos enfants authentiques, de relever le défi et de changer le sens de notre Histoire.

De même qu'on ne peut remonter le boueux torrent du Mékong, du moins on peut utiliser son cours pour lui donner un sens et une fonction.

